

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, SÁBADO 9 DE OCTUBRE DE 1880.

Número suelto: 40 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales.

NUM. 726.

SEIS REALS al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 6.

Traslado.
Doña Rosario Espi, profesora de primera enseñanza, ha trasladado su domicilio, de la calle de la Virgen de Agosto, núm. 2, a la de S. Blas, núm. 8.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

ALCOY, 9 DE OCTUBRE DE 1880.

EL SERVICIO DE CORREOS.

Las repetidas quejas que anteayer y ayer aun, llovieron sobre nuestra Redacción, referentes al hecho de haberse repartido el correo general de Andalucía, que debió repartirse el miércoles, el jueves por la mañana junto con los correos de Alicante y Valencia, nos han evidenciado una vez más los vicios y mala organización del servicio de Correos en España.

No creemos, no podemos creer, dados los honrosos antecedentes y la probada confianza que inspiran los dignísimos empleados de las oficinas de Telégrafos y Correos de esta ciudad, que por mero capricho, hayan retenido una tarde y una noche enteras, en su poder, la correspondencia citada. Los empleados de estas oficinas estiman demasiado su buen nombre, y saben, por que los tocan de cerca, los inmensos perjuicios que al comercio acarrea una falta semejante, y no es creíble, por consiguiente, que sean ellos, los autores de una detención tan arbitraria como ilógica.

Hay más; continuamente están ocurriendo pérdidas de cartas y aun de expediciones enteras, que tampoco se pierden en esta ciudad, de donde nos consta salen perfectamente.

¿Dónde está, pues, el culpable, si lo hay, ó dónde está el vicio, la negligencia ó el descuido? He aquí la cuestión. Si las quejas y reclamaciones fueran puramente locales, si no salieran del círculo de nuestra ciudad, creeríamos que andaban duendes en nuestras cosas,

ó que alguna mano oculta y criminal consumaba en el misterio y la impunidad los caprichos y veleidades de su dañada imaginación. Pero no sucede así; las reclamaciones son generales y se extienden a todos los pueblos de la península; todo el mundo se queja y todo el mundo clama con igual clamor y por idénticas causas. Hay, pues, que buscar el origen del mal en esferas más amplias y emprender su remedio con energía y firmeza, castigando al culpable, quien quiera que sea, donde quiera que se halle, y cualquiera que sea la posición que ocupe.

En los extravíos de la corresponsabilidad de esta ciudad ocurridos en poco tiempo, un detalle importante nos ha llamado la atención y es, que no ha sido el robo el móvil de tan criminal hecho, puesto que, habiéndose extraviado letras de cambio y otros valores, no tenemos noticia de que se haya intentado hacerlos efectivos, ni haya habido mas consecuencias que los perjuicios y molestias consiguientes a todo extravío.

¿Cuál, pues, ha sido el móvil que ha producido la falta? Casi no acertamos a formularlo, por la misma gravedad de la sospecha. Nos contentaremos con hacer indicaciones, para que, recogiendo y pesando en la balanza de su criterio, las personas que pueden y deben, las adopten ó las echen al olvido, segun entiendan.

Recuérdese que la otra vez que se intentó unir los ramos de Correos y Telégrafos, encargando a los empleados facultativos de este último ramo la administración del primero, sobre ser la reforma mas completa que la hoy vigente, tuvo que abandonarse por falta de éxito. Y ¿qué causa produjo este fenómeno—que fenómeno es que la union de ambos ramos, que en otros países no ha encontrado obstáculos, los encuentre insuperables en el nuestro? Pues fué la misma que obligara ahora a que se desista del nuevo ensayo: la pérdida continua de la correspondencia, y los clamores del público.

Entonces, como ahora, habia personas interesadas en desacreditar la reforma, habia empleados que habian quedado cesantes y otros que veian escapar el pan de sus manos y a quienes importaba que el nuevo estado de cosas no se consolidase. Y, siendo esto así, ¿tendria algo de extraño que la mano oculta que hace desaparecer las cartas y arrebatada un día y otro los impresos, fuera algun mal aconsejado empleado de las ambulancias ó de las oficinas donde la fusion aun no existe, temeroso de perder su plaza y deseoso de desacreditar a sus compañeros los empleados de Telégrafos? Posible es; que el interés, el miedo ó la pasión, ciegan á veces, hasta el extremo de conducir al crimen.

Esto, que no pasa de ser una indicación, a los gefes del ramo de Comunicaciones toca dilucidarlo. Nosotros nos limitamos a pedir buen servicio; y como creemos que este no podrá conseguirse sino uniendo ó separando en absoluto, los dos ramos que comprende el servicio de Comunicaciones, pedimos al Gobierno estudie la cuestión y la resuelva cuanto antes en un sentido ú en otro, pues pasará de la raya lo que está sucediendo, y al paso que vamos, no ha de tardar el día en que no haya quien se aventure a confiar sus intereses ó sus secretos al inseguro conducto de los correos españoles.

INDUSTRIA LANERA.

Procedimiento para obtener lana artificial.—Puede obtenerse lana artificial con el lino, yute, cáñamo ó con trapos de estas materias, tratando estas sustancias con una disolución de sosa y de jabón a 100° (3 kilogramos de sosa y 1 kilogramo de jabón en 600 litros de agua); se pasa por un baño tibio que contenga cloruro de calcio ó sulfato de magnesia, añadiendo ácido clorhídrico; por último, se trata durante un corto periodo con una solución de ácido sulfúrico (0.5 por 100) y luego se lava.

Procedimiento rápido para pelar las pieles.—El señor Nenjean ha ideado un procedimiento que consiste en hacer un líquido que marque de 35 a 40°, compuesto de una lejía, bastante concentrada, de sosa cáustica adicionada con una pequeña cantidad de monosulfuro de sodio, que pueda variar, para obtener un reactivo más ó menos energético.

Las pieles de carnero, buey, etc., se remojan bien en agua pura y se extienden luego con el pelo ó la lana hacia abajo. Se vierte entonces sobre la carne de la piel un poco del líquido de que se ha hablado, que se extiende con un cepillo ó de otro modo. El líquido penetra con rapidez, y en algunos minutos actúa sobre las raíces del pelo. Este se arranca por los medios ordinarios.

En seguida se sumergen las pieles por un lado, y la lana y el pelo por otro, en agua pura para limpiarlas y separar el líquido de pelatorio que se ha adherido. Si se quiere evitar que los pelos y las pieles fermenten ó se enmohezcan, se puede añadir al líquido un poco de trisulfuro de arsénico (propimiente) disuelto en el monosulfuro de sodio; en lugar de esto se puede también verter en el agua que sirve para lavar las pieles y los pelos, después de la operación, un poco de ácido fénico, salicílico, bisulfito de sosa ó otro antiséptico.

Manera de mantener cierto grado de humedad en las cuádras de telares.—Es muy útil en los talleres en donde se trabajan las materias textiles, mantener la atmósfera de las salas en un cierto grado de humedad. Bajo la influencia del calor seco, las fibras animales ó vegetales se electrizan y se hacen rebeldes al telar.

Para obviar este inconveniente, es muy frecuente enviar a menudo a las salas, el vapor de escape de las máquinas; lo que tiene el doble inconveniente de transformar a estas habitaciones en estufas en que el calor es insostenible, y determinar la oxidación rápida de las piezas metálicas. En Francia se ha indicado hace muchos años que se podía llegar con el refrigerador de aire, construido por el Sr. Chauv. a una solución racional; pero hasta el presente

pero cuyos términos pueden ser señalados con exactitud matemática.
La condesa de Nueil, madre de Gaston, nunca habia querido ver a la marquesa de Beauseant. Era una señora rigida y virtuosa, que habia muy legalmente hecho feliz a Mr. de Nueil padre. Mad. de Beauseant comprendió que la respetable anciana debia ser su enemiga y procuraria arrancar a Gaston de una vida inmoral y antireligiosa. La marquesa habia intentado vender su fuca y volver a Ginebra; pero esto habiera sido desconfiar de Mr. de Nueil y era incapaz de ello. Por otra parte le habria agradao en extremo su quinta de Villero; la su amante y no era su intento arrancarle a una especie de felicidad mecánica que siempre desean las mujeres a sus esposos ó sus amantes? Acababa de llegar a la comarca una tal Mad. de Rodiere, de veinte y dos años de edad y cuarenta mil libras de renta. Gaston encontraba en Mauverville a esta heredera, cuantas veces su deber le conducia allí. Estando así colocados nuestros personajes, como las cifras de una proporción aritmética, la carta siguiente que recibió Gaston

de perfecta salud. Na la nos ayuda tanto a vivir, como la certeza de que con nuestra muerte, seria feliz algun semejante nuestro. Mr. de Beauseant era uno de esos seres irónicos y obstinados que, parecidos a los que disrutan de reatas vitaficias, encuentran un placer en el disgusto que manifiestan aquellos a quienes interesa su muerte, al verles levantarse todas las mañanas robustos y llenos de salud. Por lo demás, hombre muy gaante, algo metódico, ceremonioso y calculador, capaz de declarar su amor a una mujer tan tranquilamente como un lacayo al decir:—La señora está servida.

Esta pequeña noticia biográfica sobre el marqués de Beauseant, tiene por objeto hacer comprender la imposibilidad en que estaba la marquesa de casarse con Mr. de Nueil.

Así, despues de nueve años de ventura, contrató el mas dulce que una mujer pueda firmar, Mr. de Nueil y Mad. de Beauseant, se encontraron en la misma situación, tan natural como falsa, en que se vieron al principio de esta aventura; crisis fatal, sin embargo, de la que es imposible dar idea,

decía leyendo las novelas francesas.—Yo no sé porque esos pobres enamorados emplean tanto tiempo en arreglar lo que debe ser cuestión tan solo de una noche. ¿Porque no podría el narrador, siguiendo el ejemplo de esta buena italiana dar vivos colores a su relato, para no fatigar la atención de su auditorio? ¿pasto sabroso le darian algunas escenas encantadoras, retardos del cisinos con que Mad. de Beauseant queria aumentar hasta lo infinito la dicha de Gaston, para caer con la gracia de las vírgenes de la antigüedad; ó quizás tambien para gozar la casta voluptuosidad de un primer amor y hacerle llegar al apogeo de su poder y su fuerza. La edad de Mr. de Nueil era aun aquella en que el hombre es juguete de esos caprichos de esos juegos, que tan ardientemente aman las mujeres, y que estas prolongan, bien sea para estipular sus condiciones, bien para gozar más largo tiempo de su poder, cuyo próximo decaimiento adivinan instintivamente. Pero estos pequeños formalismos de gabinete de confianza, menos necesarios que los de la conferencia de Londres, ocupan muy poco lugar en la historia de una pa-

no han sido en Francia muy numerosas sus aplicaciones.

La misma idea ha sido mejor acogida en América, en donde, si hemos de dar crédito á una correspondencia anónima del *Scientific American*, cierto número de manufacturas de algodón han renunciado al uso del vapor.

Hé aquí cómo está dispuesta la instalación: en el suelo del taller se han dispuesto conductos provistos de pequeños tubos cónicos de vidrio, que hacen el papel de pulverizadores. El aire comprimido por medio de una bomba y mezclado con agua, se lanza á la cañería con una presión de 1.5 kilogramos, y sale por los orificios bajo la forma de una niebla fina que se evapora completamente antes de llegar al suelo.

De este modo se obtiene una mejora sensible en las condiciones del trabajo; la atmósfera se refresca y purifica, á la vez que por la introducción del aire tomado del exterior, se evita una elevación de la temperatura y la percepción de olores malsanos, que se deben al vapor: el obrero tiene más alegría y se encuentra mejor.

Estos resultados son fáciles de preveer, y esperamos que sean apreciados en Francia y España como en los Estados-Unidos.

Las aplicaciones de este sistema llevadas á cabo en Inglaterra, han dado un resultado completamente satisfactorio, y parecen haber demostrado que el aire no tiene necesidad de mezclarse; el enfriamiento que acompaña la expansión bastaría á refrescar la atmósfera.

DIVISIBILIDAD DE LA LUZ ELÉCTRICA.

La luz eléctrica tiene un rival; rival bajo ciertos conceptos afortunado, porque, con escasas excepciones, tiene establecidos sus dominios en el palco escénico de todos los grandes teatros. Nos referimos á la luz Drummond, cuyos fantásticos effluvios luminosos, tanto se prodigan en ciertas exornaciones teatrales. Esa luz, cuya fijeza y amarillento matiz, la hacen tan simpática á las hermosuras que temen la blanca claridad consolar, de la que se obtiene por la electricidad, es de muy fácil, aunque no de tan económica producción. Un chorro de gas común, confundido con una corriente de oxígeno, y lanzados entrambos en estado de incandescencia sobre un trozo de cal, tales son los elementos de ese hermoso, si tema de alumbrado. La disposición que conviene darles para constituir la lámpara es fácil de imaginar. Fluye el gas por el tubo ordinario, y á sulado se dispone otro que conduce desde

un recipiente especial el oxígeno que con aquél se ha de mezclar; la unión de los dos gases se verifica junto al orificio de los tubos y tiene por objeto la interposición de la corriente de oxígeno en la llama del gas común, la avivación energética de ésta. Así, la llama resultante pone en vivísima incandescencia á la cal, y el foco de luz que ésta despidió, lanzado por la reflexión de una lente ó un espejo sobre el punto que se desea, constituye la luz Drummond.

Bajo el punto de la intensidad, la luz Drummond es muy inferior á la que se obtiene por el arco voltaico. Los físicos Foucault y Fizeau, que han hecho experimentos fotométricos (medida de la luz) sobre diferentes focos luminosos, le han asignado empero el tercer lugar, empezando por el sol, con el cual han comparado todos los demás focos por artificio humano obtenidos. La luz del arco voltaico es, en efecto, igual á la mitad de la que del sol recibe una superficie dada; y ésta equivale á la luz de 1.774 bujías colocadas á 33 centímetros de distancia, siendo así que el foco Drummond no produce más que la ciento cincuentava parte de esta última claridad en el caso actual, considerada como unidad de medida. En otros experimentos fotométricos, en que se comparaba entre sí la luz eléctrica y la luz Drummond, se obtuvo para la primera la intensidad máxima de 1.000 bujías para la iluminación de una superficie colocada á un metro del foco, y la de 160 bujías para la luz Drummond en idénticas circunstancias examinada.

Cuando la electricidad sea mas conocida y de su baratura resulten mayores facilidades para su aplicación, serán posibles en la vida ordinaria ciertos experimentos recreativos que en el teatro admiran, y que, por juzgarlos la generalidad por el efecto grandioso y magico que en el escenario producen, apenas se concibe que puedan ser fácilmente obtenidos fuera de él.

En este caso se halla la fuente luminosa. Por medio de la luz eléctrica, puede ser, en efecto, hacer aparecer el agua luminosa. Para ello basta proyectar los rayos de una lámpara eléctrica sobre el agua contenida en la taza de la fuente que se desea iluminar. Esos rayos han de confluír precisamente sobre la abertura por donde el liquido ha de saltar, para lo cual se les hace pasar por una placa de cristal que, á manera de ventana, se interpone entre la luz y aquella, concentrando todos los rayos sobre la taza. El agua así parece impregnarse del éter luminoso que el foco le envía, y

cuando despues de la exposicion, durante en breve rato, del contenido de la taza, bajo los effluvios del arco voltaico, se dá pase á la fuente, aparece el liquido iluminado como si cada una de sus gotas llevara presos en sus cristallinas paredes los átomos vibrantes etéreos que contra ellas la luz potente del arco ha proyectado.

El brillo que el agua de la fuente adquiere es muy vivo, si se vela convenientemente la luz del salon; pero si en vez de blanco se desea que el chorro pase sucesivamente por todas las cambiantes del iris, basta interponer entre los rayos luminosos y el cristal de color, cuya sucesion mas ó menos lenta de matices, acusará con fidelidad la fuente.

Una direccion inteligente puede realizar en el teatro con ayuda de la luz eléctrica verdaderas maravillas. Los fenómenos más bellos de la naturaleza tienen allí su reproducción, ofreciéndose á los ojos de los espectadores con toda la magia de que les rodea el esplendor del arte decorativo moderno. A esas grandes exornaciones teatrales, en que el arte presenta la mas fantástica y encantadora sublimacion de la naturaleza real, concurre, en efecto, la física, cuando una mano experta la dirige, para suplir con sus efectos maravillosos, el vacío que el pincel del pintor, ó el talento del maquinista no podrian llenar. Así, por ejemplo, ha llegado M. Duboscq, á cuyo cargo estaba todo lo referente á la electricidad en el teatro de la Opera de Paris, á realizar con toda la ilusion y magnificencia apetecibles, los efectos hermosísimos del arco iris y del rayo, y á imitar el reflejo de los cristales de color heridos por la luz del sol, esos reflejos que tan poéticos se nos ofrecen cuando los contemplamos envueltos en la penumbra misteriosa que reina en el interior de las grandes catedrales.

El arco iris, sobre todo, es en el teatro de un efecto deslumbrador. M. Duboscq lo obtiene por medio de varias lentes y un prisma de cristal, empleando estos instrumentos de óptica de una manera habilísima y en combinaciones que hacen honor á su saber y á su ingenio juntamente.

Véase como procede el distinguido físico de la Opera.

Las primeras lentes, destinadas á recibir el radiante arco voltaico, tienen por objeto concentrar los rayos, por decirlo así, dispersos de este, y reunirlos en haz apretado, en haz paralelo. Este foco concentrado recibe una pantalla que tiene una abertura recortada á manera de arco iris. Es el molde que ha de dar nueva y definitiva forma

á la luz. Cuando ésta ha atravesado la abertura, penetra en una nueva lente de forma biconvexa y de muy corto foco. Esta lente ejerce una doble é importantísima función, aumenta la curvatura del foco y agranda la imagen luminosa de una manera proporcionada á la magnitud del efecto que se desea obtener. Con esto ya se tiene el arco iris, la fúlgida aparición que sólo espera la última mano del sabio artífice; el ropaje irisado, que es el más bello atributo de su imperio etereo, los prístinos matices, en fin, que les son propios, para invadir el cielo de las bambalinas y deslumbrar desde allí las atónicas miradas de un público cultísimo... Un prisma interpuesto en el camino de la arqueada imagen luminosa, descompone al pasar los rayos; de él salen reflejados brillantes destellos, invisibles moléculas, cuya vibración en nuestra retina, nos produce la percepción de los colores, y queda efectuada la transmutación. El foco difuso, el haz paralelo, el arco de pálido y uniforme matiz invade la escena, y la deslumbradora, la irizada vision surge, por último, ante la vista de los espectadores.

Así produce M. Duboscq el encantador espectáculo de un arco iris.

Seccion local.

Ayer ha dado fin á la revista semestral de Inspeccion pasada á la media Brigada de reserva de esta plaza, el Coronel Gefe de la 21 Brigada D. Manuel Triuchant; han sido tan satisfactorios sus resultados, que así lo ha dejado por escrito en la órden de la Brigada que publicamos á continuación:

«Orden del Gefe de la 21 Brigada de Reserva del 8 de Octubre.

«Doy por terminada en este dia la revista semestral que he pasado á este Batallón, segun lo prevenido por la superioridad y reglamentos vigentes á los Coroneles Gefes de Brigada. La disciplina de este Batallón es tan severa y la justicia tan recta, que en los ánimos de todos se observa la mayor satisfaccion, el no haber ningun arrestado y la intachable conducta que tienen observando así los Sres. Jefes y oficiales, como los individuos de tropa, demuestran el buen espíritu de que unos y otros se hallan animados. Se nota el interés que se ha puesto en la conservacion de las prendas mayores, armamento y correaje, prueba de la buena policia que tienen los pocos individuos de tropa que componen el cuadro. El buen estado en que he encontrado la Caja y Contabilidad, su marcha igual y desahogada y la regu-

sion verdadera, para ser mencionados.

Mad. de Beauseant y Mr. de Neuil permanecieron tres años en la quinta situada á orillas del lago de Ginebra, que la vizcondesa habia alquilado. Allí vivieron solos, sin ver á nadie, sin dar ocasion á que habiase de ellos, paseándose en una ligera lancha, levantándose tarde, felices, en fin, como todos soñamos serlo. Aquella casita era muy sencilla, rodeada de un ancho balcon con toldos, con sus persianas pintadas de verde; una verdadera casa de amantes, con sus canapés blancos, sus mudas alfombras, sus alegres y sencillas colgaduras; todo en ella resplandecía de dicha. Desde cada ventana veian el lago bajo diferente aspecto: á lo lejos las montañas y sus fantásticas nieblas, arreboladas, fugitivas; sobre sus cabezas un cielo de purísimo azul, y ante ellos un ancho manto de agua caprichosa, cambiante. Todo soñaba para ellos, todo les sonreía.

Pero algunos graves negocios llamaron á Paris á Mr. de Neuil. Su hermano y su padre habian muerto, y fué de todo punto indispensable abandonar á Ginebra. Los dos amantes habian comprado la casita y

hubieran deseado arrancarla con sus pirtoscos alrededores para llevarla consigo. Mad. de Beauseant siguió á Mr. de Neuil. Realizó su fortuna y compró cerca de Mauverville una granja inmensa que lindaba con las posesiones de Gaston donde vivieron juntos. Mr. de Neuil dejó generosamente á su madre el usufructo de sus tierras de Mauverville en cambio de la libertad para continuar soltero, que le otorgó. La quinta de Mad. de Beauseant estaba situada en el mas pintoresco lugar del valle de Auge y muy próxima á una aldea. Allí, los dos amantes interpusieron entre ellos y el mundo barreras que, ni las ideas sociales ni los seres, podian franquear: allí volvieron á vivir para ellos los dichosos dias de la Saiza. Durante nueve años gozaron de una felicidad inmensa, indescriptible: el desenlace de esta aventura podrá hacer adivinar tantas y tan celestiales delicias á aquellos cuya alma puede comprender, en lo infinito de sus modos, la poesia y la súplica.

Sin embargo, el marqués de Beauseant (el padre y el hermano mayor, habian muerto) esposo de Mad. de Beauseant gozaba

una mañana, explicará ahora el espantoso problema que hacia ya un mes procuraba resolver Mad. de Beauseant.

«Amado mio: ¿no es un contrasentido el escribirte cuando nada nos separa, cuando nos sirven de lenguaje las caricias y nuestras palabras son otras tantas caricias? Pues no lo es, amor mio. Una mujer no puede decir ciertas cosas en presencia de su amante; el pensarlas tan solo, le embarga la voz y hace que añuñe á su corazón toda su sangre; se siente sin fuerzas, sin valor. Sufró estando así á tu lado. Siento que mi corazón debe ser todo verdad para tí, que no debo ocultarte ninguno de mis pensamientos, ni los mas vagos, y amo demasiado mis dulces expansiones contigo, para vivir tanto tiempo bajo la opresión de una idea que me tortura. Así, pues, voy á confiarte mi angustia: si, debo llamarla angustia. Escúchame bien, sin dejar escapar tu ligero *ta ta ta*, exclamacion impertinente que tanto amo en tí, porque todo lo tuyo me seduce. Deja que te diga antes, angel mio, que tu has borrado todo recuerdo de aquellos dolores

arida con que se llevan todos los registros de ella, de las oficinas y compañías, demuestran el interés y desec de todas las clases en llenar cumplidamente sus respectivos deberes. La enseñanza de los sargentos está dirigida con inteligencia, notándose que hay estímulo por adelantar en los estudios á que se dedican. Por el exámen teórico que han sufrido los Sres. oficiales, he comprendido que se aprovecha el tiempo bien en las academias y conferencias; no obstante, recomiendo al Sr. T. C. primer Gefe con mucho encarecimiento, atienda con especial predilección á este asunto, haciendo que se amplien gradualmente los estudios á fin de conseguir se difunda el conocimiento de cuantas materias de instrucción general deban ser familiares hoy á todas las clases del ejército, y principalmente á la de señores oficiales. Terminaré expresando á todas las clases de dicho batallón tengan presente lo complacido que de tolo he quedado; el estado brillante en que se halla, da una idea muy elevada del digno señor T. C. primer Gefe que lo manda, de sus gefes y oficiales y de todos los individuos de tropa, y así lo consguaré en la memoria que eleve al Excmo. Sr. Director general del arma, para que tan recomendables circunstancias, lleguen por su conducto á conocimiento de Su Magestad el Rey Q. D. G.—El Coronel Gefe: Manuel Trinchant.»

Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal la anunciada velada-concierto, á beneficio de un escritor que se halla de paso en esta ciudad, quien tomará parte en la solemnidad, leyendo algunas poesías. Por el número de localidades que hay pedidas, es de presumir que el Teatro estará muy animado, á lo que contribuirá en gran manera lo escogido del programa, que es el siguiente:

- Primera parte.*
- 1.º Overture.—«Ne touchez pas á la Reine»—Boisselot—(orquesta.)
 - 2.º «La Colombe»—Entr'acte—orquesta—Gounod.
 - 3.º Lectura de poesías.
- Segunda parte.*
- 4.º «Pavana» favorita de Louis XIV—(orquesta)—Fred. Brisson.
 - 5.º «Adagio»—Obra 27 (para violín, piano y armonium) por los Sres. D. Mariano Moullor, D. Rafael Pascual y don Enrique Juan.
 - 6.º Lectura de poesías.
- Tercera parte.*
- 7.º «La niña de Gómez-Arias»—(leyenda)—Velarde.
 - 8.º «Le beau Danube bleu»—Valsea—(orquesta)—Strauss.
- Todos los artistas que en la solemnidad toman parte, lo hacen desinteresadamente en provecho del beneficiado.
- El concierto dará comienzo á las 8 y media de la noche.

En la próxima temporada teatral, el café y restaurant del Teatro principal correrán á cargo del acreditado fondista señor Rigal, quien empezara desde esta noche su servicio.

Dados la fama e inteligencia del señor Rigal, no dudamos que el café y restaurant del Teatro estarán á la altura que les corresponde.

Ayer tarde, poco despues del medio dia, luchando contra la terquedad del borrico que montaba, se cayó de mala manera al suelo, en las cuatro esquinas del Mercado, San Francisco, San Lorenzo y Vall, un vendedor de verduras que se retiraba de la plaza, quedando bastante mal parado con el golpe. Despues de auxiliado por algunos vecinos y transeuntes momentáneamente, fué trasladado en un carro, tambien de verduras, no sabemos si á su casa ó al Hospital.

Las muchas personas que se agruparon, hacian comentarios por no haber visto por allí ningun municipal. Estarian comiendo.

En breve dará una disposición el ministerio de Hacienda para que los jefes económicos manden recoger toda la calderilla antigua, á fin de que no circule más que la moderna.

Dice un colega de Alicante, que van á quedar sin trabajo unas 600 operarias de la fabrica de tabacos de aquella ciudad.

Sentiríamos que se confirmara la noticia, porque la miseria seria espantosa, y si la cápital, como á tal, nos merece pocas simpatias, la parte laboriosa de la misma, las tiene todas por entero.

Nos han asegurado que hace dos ó tres dias hubo *taleca* en Cocentaina. Se llama así en aquel pueblo al homicidio. Nos añaden tambien, que el victima no murió y si solo quedó muy mal herido, al parecer de arma blanca.

Ha sido devuelto al señor Gobernador, favorablemente informado por la Comisi on provincial, el proyecto de contrato entre el Ayuntamiento de Alicante y la Compañia madrileña que representa D. Mannel de Torres, para el aunbrado público de la capital por medio del gas.

Han sido aprobados el presupuesto y pliego de condiciones facultativas para los acapios de conservación de la carretera de Alicante á San Vicente.

PUBLICACIONES.—Hemos recibido el primer número de la *Revista Popular de Conocimientos Utiles*, que acaba de fundar en Madrid el comocilo tipógrafo, propietario-director de la *Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada*, Sr. D. Gregorio Estrada.

Como de su titulo se desprende, la citada *Revista* es una verdadera enciclopedia de útiles y provechosos conocimientos, aplicables á todo género de artes, oficios e industrias; á la economía doméstica y á la higiene; con la indisputable ventaja de condensar en muy breves lineas, redactadas en claro y sencillo lenguaje, multitud de adveatencias, consejos, fórmulas, definiciones, recetas, etc., etc.

Las condiciones materiales de la *Revista Popular de Conocimientos Utiles* son excelentes. Consta de 12 páginas en folio hojan des, en buen papel e impresion esmerada. Cada tres meses publicará una magnífica lámina, de gran atractivo, representando las maravillas de la naturaleza.

El grabado del número que tenemos á la vista representa las Montañas mas elevadas del mundo, entre las que se halla la increíble altura á que llegó el célebre naturalista Humboldt en su airevida exploracion de los Andes; las escarpadas pendientes del Himalaya, cuyas cumbres dominan la region de las nieves perpétuas; los volcanes y su elevacion, con otros muchos detalles tan curiosos como instructivos.

Tenemos sumo gusto en recomendar á nuestros suscritores esta notable *Revista*, única de su género en toda España, en la seguridad de que han de agradecernoslo, pues cada lector hallará en sus páginas algun consejo útil, de facilísima e inmediata aplicacion.

Se suscribe en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid, al precio de 40 rs. al año, 22 al semestre, 12 al trimestre, y 4 rs. al mes, y regala al suscriptor por un año cuatro tomos, a elegir, de la excelente *Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada*, dos al de semestre y uno al de trimestre.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 7 de Octubre.

En el consejo celebrado hoy bajo la presidencia de S. M., habrá firmado don Alfonso los decretos sobre gracias que han de concederse con motivo del feliz alumbramiento de S. M.

Aunque los diferentes ministerios han sido autorizados para formular listas de agraciados y remitirlas al departamento de Estado, y aunque estas listas suman considerable número de grandes cruces y, sin duda, mucho mayor de las pequeñas, en mi concepto, en el ministerio de Estado se habrán reducido estas listas á regulares proporciones.

La opinión, sin embargo, se muestra indiferente á estas gracias, porque no gravan el presupuesto de gastos y por haber sido prodigadas; ya en otras ocasiones.

Los únicos que se mostrarán enfadados con el gobierno son los que esperan y no conseguirán ser agraciados.

Creo que los decretos no se publicarán hasta el dia en que empiecen las fiestas reales.

Estas fiestas no tendrán aquí grande ostentacion, pero en cambio serán benéficas para los pobres, pues el ayuntamiento destina á actos de caridad, la mayor parte de los fondos votados para festejos.

Es probable que en consejo de hoy tambien haya firmado S. M. los decretos de una combinacion en el alto personal de la magistratura. En virtud de ella pasará al tribunal Supremo el actual presidente de la audiencia de Madrid, siendo reemplazado en este cargo por el presidente de la audiencia de Barcelona Sr. Borrajo de la Bandera.

Este nombramiento va á tener por consecuencia, que mientras desempeñe el señor Borrajo la presidencia de la Audiencia; no pudiendo ascender á magistrado del tribunal Supremo porque forma parte de dicho tribunal un hermano suyo, para cubrir las vacantes que ocurran en el Supremo, tendrá el ministro que apelar, con arreglo á la ley organica, á los presidentes de Audiencia de fuera de Madrid que lleven tres años en el egercicio de su cargo ó á los presidentes de sala de la Audiencia de esta corte que se encuentren en igual caso.

Ocurrirá pues, alguna detención en las escalas para el ascenso, cuando no haya magistrados con las condiciones que la ley exige para pasar al Supremo Tribunal.

Sigue la misma escasez de noticias políticas. Los demócratas federales son quienes con mas saña tratan al Sr. Castelar por el sentido conservador de su último discurso.

Acúsanse de favorecer al gobierno al condenar toda tendencia avanzada de la democracia y todo acto que no sea la propaganda pacífica.

Los demócratas que capitanean los señores Zorrilla y Martos no hacen caso de lo que el Sr. Castelar dice, comprendiendo que sus bellos discursos tienen escasa influencia en el campo democrático.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Ionisio A. — pagita ob. y Comp. mrs.
SANTO DE MAÑANA.—La Dedicacion de la Sta Iglesia Mayor y S. Francisco de Borja conf.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Al anochecer Felicitacion Sabatina.
Iglesia del Sto. Sepulcro.—Continúa el novenario en honor de Sta. Teresa de Jesús, celebrándose (todas las mañanas) á las 6 en el altar de la Sta. una misa con acompañamiento de armonium. Por la tarde, á las 6 menos cuarto, se descubrirá á S. D. M. y despues del rosario y lectura, se cantarán letrillas por las religiosas y luego se reservará.

Avisos de corporacion.

Á LOS DEMÓCRATAS.

Se invita á todos los demócratas de esta

ciudad, á una junta que se verificará el Domingo, 10 del corriente mes, á las diez de la mañana, en el Teatro principal, para tratar asuntos del partido.

Alcoy 8 Octubre 1880.

El Comité democrático electoral.

Seccion mercantil.

Alcoy, 8 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PET.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- PET.	DI- NERO
Alicante.	114	318	Murcia.		114
Albacete.	118	78	Orense.		114
Almería.	78	78	Oviedo.		114
Barcelona.	114	112	Palencia.		114
Bilbao.	1	78	Pamplona.		114
Batuzoz.	1	78	Pontevedra.		114
Burgos.	112	78	Salamanca.		114
Cádiz.	78	78	Saragosa.		114
Cartagena.	1	1	Santander.		1
Coruña.	112	118	Sevilla.		78
Córdoba.	1	78	Santiago.		78
Cartellon.	114	78	Taragona.		112
Granada.	1	78	Toledo.		112
Jaén.	1	78	Valencia.	114	112
Jerez.	1	78	Valencia.		112
Lérida.	1	118	Valladolid.		112
Logroño.	1	118	Vigo.		78
Lugo.	1	114	Victoria.		118
Madrid.	314	1	Zaragoza.		1
Málaga.	314	1			

Paris 8 dias vista 5.07
Londres 90 dias fecha 48.30

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de El Semis.

Paris 6.

Los gobiernos de Alemania e Italia han declarado que estaban conformes en tomar parte en una demostracion naval en los Dardanelos.

Se espera para mañana la resolucion definitiva del gabinete de Londres sobre el particular.

Se insiste en asegurar que las costas de los Dardanelos y del Bosforo serán declaradas en estado de bloqueo mientras que la Puerta no acceda á los deseos de las grandes potencias.

Paris 6.

Se ha declarado un formidable incendio en Ax, en el departamento del Aruge, á 25 kilómetros de Tarascon.

El fuego ha tomado tales proporciones, que se ha estado por el centro del pueblo.

Treinta y cinco casas están reducidas á cenizas y segun los últimos partes, continua el incendio.

Ax es un pequeño pueblo de unos 2000 habitantes, y debe principalmente su nombrada á sus 32 fuentes termales y á sus magníficas casas de baños.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 8 Octubre.

El «meeting» libre-cambista, que se ha anunciado, promovido por la Asociacion para la reforma de los Aranceles de Aduanas, se celebrará el dia 17 del actual.

Trataráse en él de los derechos de introduccion de los vinos españoles ea Inglaterra.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 22-85.

ALCOY 1880.

Imprenta de El Semis.

Sta. Elena 5.

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 21.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|--|
| Alpargatería.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2. | Peluquería.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entradísimo (esquina del Pílo). |
| Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20. | Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. |
| Constructor de cajas carton.
D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6. | Relojería y depósito de máquinas Singer.
D. Vicente García, s. Nicolás, 4. |
| Droguerías.
D. Eduardo Fiol, P. a. s. Agustín, 10. | Sombrerías.
D. Agustín Barque, Mercado 10. |
| Droguería, paquetería, ultra marinos y coloniales.
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario.) | Sastrerías.
D. Feliciano Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entradísimo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor num. 4. |
| Farmacias.
D. Santiago Montor, s. Nicolás, 1.
D. Tomás Giner, Mercado 8, (suce-so de Mallola.) | Zapatería.
D. Francisco Balía, s. Lorenzo 27. |
| Lampistería.
D. Desiderio Marzá, s. Lorenzo 21, (Trenda de la Campana.) | |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.) | |
| Modas.
Antonio Muñoz, sastré, s. Lorenzo 16. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

NODRIZA.

Una de 30 años de edad, lecheca 7 meses, desea encontrar cria para su casa. Darán razón en esta Admin.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Darán razón en la Admin. de este periódico.

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO.

3, Mercado, 3.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus amigos y parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

- Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara.
- Completo surtido de albornos para vestidos, altas novelidades, desde 6 a 32 rs. vara.
- Pañuetería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Bayetas de piqué, Bayetas, Bayonetas, en todos anchos y colores.
- Grana lina lisas y labradas.
- Velas para mantillas, desde 5 a 10 rs. uno.
- Tamises en to los anchos, y lo mismo en merinos.
- Bañanillas Panuetería de seda para la cabeza y cuello.
- Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.
- Manteles, Servilletas y Toallas.
- Toallas para colchones, de algodón y de hilo adamas cada.
- Gümbas y Matorras.
- Pañuetería de invierno bordados y de la China, gran colección.
- Persas, Cretonas y Chagrís, propio para cubiertas y colchas.
- Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.
- Lienzos de Renteria y Contray para almohadas.
- Cortes de Sabanas de hilo, to'o un ancho, de 40 a 160 rs.
- Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Teriopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 25 a 84 rs. vara; además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como tambien Tricots, Elasticotin s. Tupperes, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y so'anas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licóres procedentes de Burdeos, como de pósito esclusivo, los cuales se espendrán desde 7 rs. botella en adelante.

Tambien se ha recibido Cerveza de la marca Pale ale a 5 rs. botella; como tambien Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

VENTA.

Se hace de un tornó mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canals, en muy buen estado y funcionando.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, ademas del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economía, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirijan las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y economica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Director,
Santiago Puig Perez.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 14.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Púlpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

*Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depo'itada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

Aviso importante

A los señores MEDICOS, ALICEROS, DENTISTAS, INGENIEROS y otros per-sonas que desean obtener el DIPLOMA DE DOCTOR en LICENCIADO de una Universidad extranjera de rigurosa carta certificada con MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

RELOJERIA

DE

VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad (La Gran S. situada en la calle de S. Nicolás, núm. 3, casa lomas antigua de España en máquinas SINGER, s. vender de todas clases de modelos de esta Compañía, a 10 reales semanales y garantizadas por 25 años.

El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gastar alguno para proporcionar un oficial que reúna con ditiones especiales para la composicion de relojes y demas artículos pertenecientes a la referida casa.

Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiéndolo traído tambien de la espresada nacion para la venta los artículos que a continuación se espresan:

- Paraguas de seda de Lion.
- Termómetros para baño.
- Id. de 100 grados para líquidos.
- Graduadores de todas clases.
- Anteojos de larga vista, desde 16 rs. en adelante.
- Id. de cristal de roca y demas clases.
- Cuenta hilos.
- Higrómetros.
- Soneras eléctricas.
- Relojes de sol y de arena.
- Id. bolsillo de 8 dias cuerda.
- Lámparas de espíritu de vino.

AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa, que residía en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentacion no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm. 78, creyéndose en la obligación de invitar a los interesados a manifestar sus cantidades que en concepto de préstamo recibieren del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, ademas de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.
José Silvestre Muller.

AVISO.

Se desea comprar un longitudinal en buen estado y últimos sistemas.
Darán razón en esta Administracion.

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 94 rs.—Cantaro 28 rs.—Micheta 15 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cantaro 30 rs.—Micheta 2 rs.
Droguería del Moro, Plaza de san Agustín.

BOMBAS ROTATIVAS DE J. MORET Y BROQUET.

CONSTRUCTORES C. P. E. O.

121, RUE OBERKAMPF, PARIS.



Las más apreciadas por la industria vinícola en Francia. Se garantiza su buen funcionamiento.—5 medallas en la Exposicion Universal de 1878.—Grande medalla de oro de la Academia Nacional de 1879.—Envío franco del prospecto detallado.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea cólica; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes a la aparición de las reglas, cuya expulsion regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni pe'grosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, ademas de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelliculos y otras enfermedades de la cabeza. No mancha ni la ropa, ni la piel; sobre la cual ejerce una accion de las más saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillanteina de las más recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4.

(os)